

6bre. 12, 1922.

Hon. José Tous Soto.
Ponce, P.R.

Estimado amigo:

Cuatro letras para saludarle y decirle que las cosas marchan bien, divinamente.

Nos hemos vuelto a reunir anoche para seguir cambiando impresiones sobre el pleito electoral y al decir yo que había invitado a usted a venir a una de nuestras reuniones, Feliú lo aplaudió encantado y dijo que iba a llamarlo a Ud por teléfono hoy para pedirle que venga un día de la semana entrante para que revisemos toda la cuestión de nuevo y Ud nos dé sus consejos. Por mi parte creo que es muy urgente que esto se haga para llevar un plan decidido y nadie mejor que Ud para guiar con sus consejos.

Tuve una larga conversación con el Juez Odlin que ha vuelto de sus vacaciones. Estuvo en las montañas de New Hampshire en donde el Secretario Weeks tiene su casa de campo. Dice Odlin que tuvo oportunidad de hablar largo con Weeks, de quien es amigo viejo. Weeks le declaró que no es amigo de Reilly, pero que tiene que ser fiel a su jefe que es muy devoto de Reilly. Parece que Harding se siente responsable de todo lo que pasa a Reilly con los Unionistas, pues como quise que la pelea empezó a raíz de la llegada de Reilly y por haber éste dicho lo que dijo contra la independencia, Harding dice que Reilly no hacía más que cumplir órdenes suyas de "acabar con la propaganda independentista". Todas las acusaciones que han hecho los Unionistas contra Reilly no han hecho nolla en el Presidente y Reilly hoy está más fuerte en la estimación de Harding que antes de venir a Puerto Rico. Esto dice Odlin quien, no es admirador de Reilly.

Dice Odlin que él le planteó a Weeks el problema grave que le espera a Reilly cuando se reúna la Legislatura en Febrero próximo y Weeks le contestó que si los Unionistas se limitaban a rechazar los nonbramientos hechos por Reilly, como la última vez, no dando otra excusa que la política; si no podían aducir razones de moralidad, competencia, etc., que entonces él, Weeks, sería el defensor más decidido de Reilly y aconsejaría al Presidente que solicite del Congreso la modificación de la Ley Organica en el sentido de evitar una repetición de esa extralimitación del Senado. Dijo Weeks que si esto no se hacía, cualquier hombre que venga a suceder a Reilly se encontraría en las mismas, a menos que se pusiese en manos de Barceló y su gente. Esto es lo mismo que hemos hablado.

Cuando reciba esta ya habrá leído El Mundo de hoy. Es interesan-

te y demuestra que hay mar de fondo entre los líderes Unionistas y pronto sabremos cosas estupendas.

Ayer tarde se supo que Wilson había pedido la renuncia a Marquez y luego me dijo Rogers, Secretario del Gobernador, que también se le pedirá en estos días a Caballero, Camuerga, Fortuño y otros. Se me figura que no nos ha salido tan mal el almuerzo del sábado último y que no va a hacer falta la entrevista con Wilson, a no ser que sea para decidirlo a nombrar las personas que nosotros tengamos para esas vacantes.

Con deseos de verle pronto por aquí, créame su afmo. amigo,